

## CULTURAL BAYUELA 86

Trás la tempestad viene la calma, y como es habitual trás el tiempo veraniego llega la quietud.

Estos días en los que Bayuela descansa de su exuberante y ajetreteados días de calor, colmados y rematados como colofón de la temporada por las fiestas patronales donde el ruido, el bullicio y el "rebullicio" ha imperado por las calles, casas, y demás lugares ilustres de la villa, son, como vengo diciendo, días donde miramos atrás y reflexionamos con cuánta rapidez se ha consumado el efímero verano sin darnos cuenta de su paso, recordando, ahora con las primeras lluvias, aquellos días de calor, de las moscas y de la plaga de saltamontes que día a día, noche a noche nos invadieron como infatigables viajeros del tiempo.

El único consuelo hallado para combatir el calor era la piscina, ¡GRAN INVENTO! Que se ha convertido en el centro de reunión social de un año a esta parte. Niños, jóvenes, adultos, todos encuentran un rato para sumergirse en el agua y rebatir el contagio del calor.

Otro hecho que ha acontecido estas vacaciones han sido las esperadas verbenas. Oh! hermosa palabra que ya denotaba gran importancia para los celtas, que veneraban la verbena, antigua planta medicinal y sagrada para ellos. Y nosotros, descendientes suyos, la veneramos casi como sagrada.

Es pues, otro buen centro de reunión social donde podemos escuchar a

los numerosos conjuntos musicales que nos deleitan o nos hacen disfrutar al aire libre mientras la noche camina en su devenir habitual y la aurora brota paulatinamente, rociándonos con el frescor suave del amanecer.

Y mientras va transcurriendo el tiempo la gente encuentra momentos para complacer esos días en los que el tedio y la desidia invaden nuestro ser.

Yo me pregunto si durante estos meses de estío encontramos un rato en el que podemos dedicar nuestro ocio a la lectura. ¿Es compatible el verano con la cultura o sólo sirve esta estación para el descanso físico e intelectual? ¿Hasta qué punto deleitamos a nuestro intelecto y nos recreamos con un buen libro?

—"No tengo tiempo"— me dicen. Claro. Se comprende. Los días ocupados con la piscina, un rato de deporte y por la noche a tomarse una Coca-cola, y si puede ser "light" para mantenerse en forma. Esto es el famoso "Mantente en forma". Pero los latinos decían: "Mente sana en cuerpo sano".

¿Estamos derivándonos hacia un cuerpo sano sin mantener nuestra mente "sana"?

Es una época propicia para descansar y no hacer nada, pero ¿no nos estamos acostumbrando a que nuestra mente no trabaje y se mantenga en forma?

Son esas noches veraniegas de estío en las que me pregunto qué hace-

mos los bayoleros por la cultura. Son días propicios para los recitales de música, audiovisión de películas, charlas, coloquios, certámenes de teatro. ¿Son facetas que todas las Consejerías de Cultura aprovechan para hacer un amplio programa en los meses veraniegos. Así mismo, la Consejería de Cultura de Castilla la Mancha ha comenzado su campaña cultural con la proyección de películas por los municipios de la Región que carecen de estas medios.

En nuestro pueblo han sido dos películas las que fueron programadas y proyectadas en sus días respectivos.

Ahora que menciono el tema de los films me acuerdo que uno de los proyectos, atrayentes proyectos, de la A.C.D. T. Bayuela, más conocida por "la Peña", era la creación de una filmoteca con su correspondiente promesa de la proyección de películas, ¿Qué ha sido de eso? ¿Ha caído ya en el olvido o todavía hay que esperar los trámites necesarios y oportunos para su realización?

También Bayuela se puede considerar afortunada al contar con una biblioteca, orgullo de los amantes del libro y envidia de esos otros pueblos que no la tienen, pero de qué le sirve a Bayuela, o a sus habitantes, una Biblioteca que no se usa, que está compuesta por casi tres mil volúmenes que ahora descansan placidamente en las estanterías. ¿El problema es de la gente al no ir con lo

cual ha tenido que ser cerrado ó, por el contrario, el problema está de los encargados de ese recinto al no hacer ver y llevar los libros a la gente?

Pero dejémonos de cavilaciones y continuemos deambulando por nuestro verano. A donde llegamos a los últimos días de Agosto. Encontrándonos con los actos programados por la Asociación Cultural de Teatro "LLAMA VIVA", que este verano casi estrenaba nombre con eso de Asociación Cultural de Teatro, requisito necesario para legalizarse.

Los actos promovidos por "Llama Viva" son de teatro, salvo este año que han hecho una innovación al programar en su calendario una actuación musical.

En general esta Semana Cultural se la puede calificar de positiva, salvo la actuación de algún grupo que por su inexperiencia y falta de tablas, como se dice en el argot artístico, no supieron ponerse a la altura de los demás grupos.

Buena actuación del grupo "Marqués de Villena" con su obra "No le busques tres piernas al alcalde".

El grupo de la A.C. Ana del Almendral dejó mucho que desear al ser sus componentes casi niños, pero ¡ánimo! que hay mucho que andar.

Y que decir del grupo vernáculo. Ya es conocido por todos. Destacar su gran labor, su casi experiencia, aunque todavía queda mucho por traba-